



学校だより とよおか

学び合い 磨き合い 挑戦する豊っ子



旭川市立豊岡小学校
第3号
令和7年6月30日



豊岡小ホームページ
ホームページ
ホームページ
ホームページ

主体的に学び よく関わり 高め合う子どもの育成
～学び合い 磨き合い 挑戦する豊っ子～

校長 浅野 智子

初夏を乗り越えて、真夏の暑さが続いた6月後半。教室の窓からはさわやかな風が吹き込む日も多いのですが、特に湿度の高くなる午後はクーラーが活躍しています。体育館やグラウンド、プールでの活動は気温だけでなく、熱中症指数や水温等も気にしながら行われています。子どもたちの登下校の際には、熱を逃がしやすいことや活動しやすく、着脱がしやすい服装と帽子の着用をお願いしています。下校時刻頃が、暑さのピークとなる日もありますので、熱中症から子どもたちを守るためにご協力ください。

さて、暑い中ですが、豊っ子の体力向上に向けての取組が活発になってきました。暑さ対策で日陰を作るために、グラウンドの隅にテントを設置し、休憩を取れるようにもしました。感染症の影響で密を避けるために多学年での活動が制限されていたり、校舎新築のためグラウンドでの活動ができなかったりしたことで、運動の習慣や体力に差ができてしまっているようです。徒歩による毎日の登下校でもかなりの体力維持は期待できますが、体のいろいろな部分をバランス良く使うためには、遊ぶことも必要です。

そこで、体育委員会が中心となり「豊チャレ（豊っ子チャレンジ）」と銘打って、中休み、昼休みの遊びを計画しています。縄跳びやフラフープを使った遊び、「おにごっこ（月替わり）」や「すいこまれドッジボール」など、グラウンドや体育館の使用割当て集まった学年がそれぞれで取り組んでいます。かなりの運動量で汗びっしょりになりながらもとても楽しそうに活動しています。落ち着いて学習する時間と思い切り体を動かす時間のメリハリは集中力を増すことにもつながり、学習効果をあげる上でもとても大切です。他学年とも一緒に遊ぶことで、思いやり譲り合ったりする心が育つきっかけにもなります。

前号でもお知らせしたように、今年度は6月から9月を「のぼす（集団の育成）」期間と位置付けています。基本を身に付けた上で更に学級・学年・学校としての集団の力を伸ばす時期と考えて指導しています。先日実施された5年生の宿泊学習では、常に集団の一員としての自分の行動を考え、気持ちのよい挨拶をしたり、時間を守ることや周りに迷惑をかけないように行動したりしようとする意識が随所で見られ、集団としての5年生の力がますますパワーアップした、笑顔あふれる2日間の研修でした。また、先輩の6年生からの嬉しいサプライズがありました。



天候の関係で、思うように活動できなかった遠足でも、事前の準備段階では学級・学年ごとの活動が計画されていました。今後もどの学年においても発達段階を踏まえた上で、自分たちで律することのできる集団へと成長できるよう支援してまいります。

1学期も残すところ1か月となりました。長い夏休み前のこの時期に、1学期中に自分が取り組んできた学習をまとめ、生活習慣を見直して夏休みを迎えさせたいと考えています。

自ら考え、主体的に学ぶ子

【自転車教室】

2年生を対象に自転車教室を行いました。

安全に自転車を利用するために大切なことを市役所交通防犯課の安全指導員の方から教わりました。12歳までは歩道を走行してよいこと（歩行者優先）、スピードを出し過ぎないこと、並進をしないこと、もし事故が起きたときには大人に知らせ、警察やお家の人に連絡してもらうことなど、大切なことを改めて勉強することができました。「ヘルメットをかぶっている人？」の質問には半数以上の児童が手を挙げており、日ごろからヘルメットを着用しているようでした。指導員の方からも「かぶっていない人は、お家の人と相談してみてくださいね」とのお話がありました。



【宿泊研修】

5年生が1泊2日の宿泊研修に行ってきました。普段の学校生活では体験できない様々な活動を通して、友だちとの絆を深めながら協力して取り組んでいました。

カヌー体験では、始めは思う方向に進まず、苦勞していましたが、徐々に操作に慣れ、息を合わせ協力して上手に漕ぐことができました。



11mもの高さを登るスポーツクライミングにも果敢に挑戦し、登っている人を応援したり、頂上までたどり着いた人を拍手や歓声でたたえたりと、みんなで楽しんでいる様子が随所で見られました。施設の方や他校の児童に進んであいさつする姿もとても立派でした。



これからもお互いを認め合い、支え合うことができるよう、様々な活動を通して育んでいきたいと思います。

体力向上に励む子

プロ野球「北海道フロンティアリーグ」の「KAMIKAWA・士別サムライブレイズ」の選手を講師としたスポーツ教室が行われ、1・3・5年生が速く走る「走り方」を学びました。走り方は、様々なスポーツの基本となるため、腕の振り方や姿勢など、正しいフォームを身に付けることが大切で、子どもたちは様々な動きに挑戦し、楽しみながら速く走る方法を学ぶことができました。



自転車の乗り方について、地域の方から心配の声が寄せられることがあります。スピードの出し過ぎ、一時停止無視、信号機のないところでの斜め横断など、一歩間違えれば取り返しの付かない事故にもつながりかねません。生命・安全に関わることで、学校でも継続して指導していきます。ご家庭でもぜひお話しいただきますようお願いいたします。

7月の主な予定		
1	火	クラブ⑥ 読み聞かせ(4年)
2	水	人権教育プログラムCAP
4	金	ボランティア実習 フッ化物洗口 読み聞かせ(5年)
8	火	修学旅行(6年)
9	水	修学旅行(6年)
10	木	6年生休業日
11	金	フッ化物洗口 読み聞かせ(1年)
14	月	参観日(3・4年)
15	火	クラブ⑦ 諸費納入日 読み聞かせ(6年)
16	水	参観日(1・2年)
18	金	参観日(5・6年) フッ化物洗口 読み聞かせ(2年)
21	月	海の日
22	火	児童会⑥ スクールカウンセラー来校日
23	水	1学期終業式
24	木	夏季休業日(~8/25)



宿泊研修から帰着した5年生へ、6年生から「おかえりなさい！」の温かいメッセージ